



Cantenay Infos



Bulletin municipal d'information

Octobre-Novembre-Décembre 2023-N°3

Edito

Chères Cantenaysiennes, chers Cantenaysiens,

L'été se termine, mais il joue les prolongations en cette fin de mois de septembre et du début du mois d'octobre, ce qui est très agréable en cette période.

Pour notre région, l'été 2023 aura été moins chaud que 2022 et donc plus supportable pour nous tous. La pluviométrie a permis à la végétation de se refaire une santé avant l'hiver avec plus de 90 mm d'eau enregistrés en septembre 2023 contre un petit 10 mm en septembre 2022. Ce qui est très bien pour nos nappes phréatiques.

Je souhaitais faire en introduction ce petit « clin d'œil » à la météo, dont on parle beaucoup aujourd'hui avec pour certaines communes de France la raréfaction de l'eau potable. L'eau devient une préoccupation importante tant par son manque potentiellement que par sa qualité.

Je ne doute pas que chacun cherche à l'économiser et dans le lotissement en construction, les nouveaux propriétaires se verront imposer une gestion de leurs eaux pluviales qui devra faciliter l'infiltration au maximum. La collectivité y participera également puisque l'on favorisera sans doute des parkings filtrants au parking tout « bitume ».

Le dossier de ce Cantenay-Infos est consacré à la rentrée scolaire, avec tout ce que la commune a particulièrement mis en place pour nos enfants. Vous le verrez, on ne parle plus de garderie périscolaire mais d'accueil périscolaire ce qui engendre un personnel qualifié et la mise en place d'animation. C'est un effort budgétaire avec lequel la commune devra composer pour sa fin de budget 2023.

Cette rentrée a aussi été marquée par le maintien des sept classes des Basses Vallées grâce à la bonne tenue d'un chiffrage prévisionnel des effectifs au jour le jour pour montrer que l'école serait à 165 élèves et non à 154 comme l'an passé. Le soutien des parents et les perspectives d'évolution de la commune ont été un plus dans cette démarche.

Ce mois de septembre a aussi été marqué par les nouveaux horaires de bus d'Irigo qui doivent à la fois permettre à ceux qui travaillent de davantage l'utiliser et pour les scolaires, de mieux coller à leur besoin. Concernant ces derniers, si la commune a des retours positifs, elle a aussi des avis plus négatifs. Aussi, Irigo a prévu de prendre en compte toutes les réclamations faites depuis le début de l'année pour faire des adaptations dès les vacances de la Toussaint ou en 2024 pour les sujets plus complexes.

Je vous laisse prendre connaissance de ce troisième Cantenay-info de l'année qui est aussi celui de la rentrée.

Le Maire,
Marc CAILLEAU

AGENDA

OCTOBRE

- ❖ **Vendredi 13** : Soirée loto du basket et du foot
- ❖ **Jeudi 19** : AG de la MAM « La Ronde des lutins »
- ❖ **Mercredi 25** : L'heure du conte

NOVEMBRE

- ❖ **Dimanche 5**: Vide ta chambre
- ❖ **Vendredi 10**: AG de l'AMAP
- ❖ **Samedi 11**: Commémoration
- ❖ **Vendredi 17**: Soirée débat sur le bien vivre ensemble à la campagne

DECEMBRE

- ❖ **Vendredi 1** : concert de trompes de chasse
- ❖ **Samedi 2** : Téléthon
- ❖ **Dimanche 10**: Marché de Noël
- ❖ **Jeudi 21**: Veillée de Noël



Rejoignez-nous sur :

www.facebook.com/cantenay.epinard

et suivez l'actu de votre commune !

Mairie – 24 rue d'Angers – 49460 Cantenay-Epinard
Tél. : 02 41 32 13 26 – Fax : 02 41 32 18 94
contact@cantenay-epinard.fr
www.cantenay-epinard.fr

Mentions légales

Directeur de la publication : Marc CAILLEAU
Imprimerie : PORKEPI- Copies
Date de dépôt légal : à parution
Gratuit : 1050 exemplaires

Commission Information Communication:

Responsable : Mme Marie-Noëlle GONET
Membres : Mme Angélique BOULAI, M. Stéphane FOULONNEAU,
Mme Catherine MOUSSET, M. Jean-Philippe PREZELIN

L'ESSCA (Ecole Supérieure des Sciences Commerciales d'Angers) avec « Splash projects », organisme international, proposent des programmes d'apprentissage expérimentaux, innovants et impactants, pour créer du lien entre les individus par la réalisation de projets communautaires. Chaque année, l'objectif poursuivi est de permettre aux étudiants de l'ESSCA de se mobiliser sur un projet dédié à l'optimisation des infrastructures d'instituts médicoéducatifs.

C'est ainsi, que 300 élèves sont intervenus du 29 au 31 août à la « résidence des trois rivières » pour construire des structures en bois pérennes et qui vont contribuer à améliorer la qualité de vie des résidents.

L'inauguration de ces nouvelles réalisations a eu lieu le jeudi 31 août en présence des résidents, de leur famille, d'étudiants et de nombreuses personnalités dont Marc CAILLEAU, maire de notre commune.



Quelques brèves

- Le magasin DIAGONAL va fermer ses portes à partir du 8 octobre prochain pour ses travaux d'embellissement. La Mairie avec le CCAS propose aux personnes rencontrant des difficultés de déplacement pour leurs courses de bénéficier du transport solidaire, toutefois à leurs frais. Veuillez contacter Elise au 02 41 32 13 26 (3 jours avant le déplacement).

- N'oubliez pas, **le 11 novembre à 11h30** aura lieu le dépôt de gerbes au monument aux morts pour commémorer les soldats morts pour la France lors de la première guerre mondiale. Cet hommage aura lieu en présence du Conseil Municipal Jeunes, du conseil des sages et de nombreux invités.

- **La banque alimentaire**

La prochaine collecte aura lieu les 24, 25 et 26 novembre 2023, retenir d'ores et déjà ces dates. La banque alimentaire recherche des bénévoles. N'hésitez pas à contacter le 02 41 60 33 05.

- **Anims ados**

Les activités anims ados vont reprendre pendant les prochaines vacances scolaires. Les activités proposées vous seront indiquées sur le site de la commune que vous êtes invités à consulter.

- **Horaires d'ouverture des déchèteries**

Dans l'intérêt commun, mieux vaut emmener ces déchets encombrants à la déchèterie plutôt que de les déposer n'importe où dans la nature !! Plus de 15 dépôts sauvages ont été constatés sur la commune depuis le début de l'année. Vous trouverez ci-dessous les horaires des déchèteries pour la période à venir :

Jusqu'au 31 octobre 2023				Du 2 novembre au 31 mars 2024			
Du lundi	au	De 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h30		Du lundi	au	De 9h à 12h et de 14h à 17h	
Le samedi		De 8h30 à 18h		Le samedi		De 9h à 17h	
Le dimanche		De 8h30 à 12h		Le dimanche		De 9h à 12h	

Les déchèteries sont fermées les jours fériés.

Assistante administrative indépendante à Cantenay-Epinard

Fanny GÉLINEAU, assistante administrative indépendante depuis juin 2023 à Cantenay-Epinard, offre ses compétences en gestion administrative aux entreprises locales. Avec 17 ans d'expérience en comptabilité et un BTS d'assistante de direction, elle excelle dans l'assistance organisationnelle, la facturation, la gestion de trésorerie, et le suivi du personnel.



Pour en savoir plus sur les services proposés et les opportunités de collaboration, n'hésitez pas à contacter Madame GÉLINEAU :
06.62.19.91.65 – contact@fannygelineau.fr – <https://www.fannygelineau.fr/>

La saison automnale arrive, la commune souhaite faire un rappel à ses habitants concernant l'entretien des trottoirs, des caniveaux et de la végétation qui se trouvent sur le domaine public, ceci pour permettre de garder les voies publiques dans un état de propreté, d'hygiène et de sécurité.



Tous les débris et feuillages devront être nettoyés par les propriétaires pour favoriser un bon écoulement des eaux pluviales. Par ailleurs, les propriétaires doivent effectuer la taille des haies ainsi que l'élagage des arbres, arbustes et autres plantations de manière à ne générer aucun obstacle à la circulation des véhicules et des piétons.

Nous comptons sur le civisme de chacun afin de respecter les espaces publics. Pour en savoir plus, consultez l'arrêté n°APM-20211008-01 du 8 octobre 2021, sur le site www.cantenay-epinard.fr rubrique « actes administratifs ».

Des travaux dans le cimetière

La loi demande à chaque commune d'avoir un ossuaire dans son cimetière. Un ossuaire a pour fonction d'accueillir des reliquaires dans lesquels seront mis les ossements de personnes disparues et dont la concession funéraire a expiré. Ce lieu symbolique revêt une importance tant pour le souvenir que pour le respect de ceux et celles qui nous ont quittés depuis longtemps.

C'est ainsi que dans quelques semaines, un ossuaire va être installé dans notre cimetière. Il pourra accueillir 22 reliquaires. Il sera installé à la place d'un des deux caveaux provisoires communaux. Nous allons profiter de cette occasion pour changer la plaque qui recouvre le caveau provisoire restant pour avoir une uniformité entre celui-ci et le futur ossuaire.

Enfin, pour poursuivre ces travaux, seront installés un ou des « poteaux » à proximité du jardin du souvenir pour permettre aux familles qui le souhaiteraient d'apposer une plaque en mémoire des défunts dont les cendres ont été répandues en ce lieu.



La sécurité à Cantenay-Epinard



Comme l'équipe municipale s'y était engagée dans son programme de campagne, **une réflexion sur la sécurité des biens et des personnes** est en cours depuis plusieurs mois. À cette fin un comité de pilotage a été créé au sein du conseil municipal.

Nous avons confié au service spécialisé de la gendarmerie nationale la réalisation d'un diagnostic de vidéoprotection sur le territoire de la commune afin d'élaborer un plan d'action.

Aujourd'hui, un dossier de consultation d'entreprises est en cours d'élaboration avec pour objectif la création d'une première tranche de travaux de **mise en place des premières caméras courant 2024**.

Une réunion d'information sera prochainement organisée pour vous en présenter les objectifs.

Un bel été à Cantenay



Les animations de l'été avec « Les petits concerts », le théâtre, « La vie est une fête », le festival « Bass in Vallées » mais aussi les locations de canoës ont été une réussite cette année encore.

Le programme éclectique a permis de plaire à tous : du chant, de la guitare, du folk, du piano et du saxo, sans oublier des animations de structures gonflables et des challenges sportifs.

La météo n'a pas toujours été clémente, mais elle a aussi permis une chaleur moins forte et une fraîcheur appréciée de chacun.



Vivement l'été prochain !

Un grand weekend consacré au « Bien vivre ensemble à la campagne » (agriculteurs, inondations...)

Du 13 au 19 novembre prochain, quatre jours seront consacrés au « Bien vivre ensemble à la campagne ». Notre commune est très spécifique puisqu'elle comporte 50% de terres inondables, terres exploitées par les agriculteurs de Cantenay.

Des expositions, conférences, et randonnées dans la commune seront proposées aux cantenaysiennes et cantenaysiens afin de mieux connaître leur territoire.

Le point fort de ces journées sera une **soirée débat le 17 novembre** sur :

- **L'agriculture à Cantenay, comment vivre ensemble;**
- **Les inondations à Cantenay, risques et préventions.**



Le programme détaillé vous sera communiqué via le site (www.cantenay-epinard.fr).

Le repas des aînés

Les personnes âgées d'au moins 71 ans au 31 décembre de cette année étaient invitées au repas de aînés le 1^{er} octobre dernier. **118 personnes** y ont participé dans une très bonne ambiance. L'apéritif et le repas préparés par « le Petit Saint Antoine » ont été servis par 10 conseillers municipaux accompagnés pour quelques uns de leur conjoint, de membres du CCAS ainsi que deux jeunes venus aider.



L'animation musicale, assurée par Eric FEUILLEUX, a permis de faire chanter des participants autour du thème retenu pour ce repas : Les Années 60.

LA VIE EST UNE FÊTE (LVEUF# 3) – « CANTENAY PLAGE » A L'HONNEUR !



Le 1^{er} juillet dernier, lors de la 3^e édition de "La Vie est une Fête", résonnaient sur les bords de Mayenne : hymne, musiques, spectacles et concours. Une journée festive une fois de plus couronnée de succès !

"Cantenay Plage" a permis aux **2000 participants** de profiter d'une programmation riche, intergénérationnelle et innovante. La force de cet événement est de rassembler et de créer des souvenirs inoubliables.

Les organisateurs de l'événement expriment une nouvelle fois leur gratitude envers les différents partenaires pour leur soutien financier et les **120 bénévoles** pour leur engagement et leur enthousiasme infaillibles.



"La Vie est une Fête" va bien au-delà d'une simple célébration, elle représente l'unité et la solidarité des cantenaysiens. Joie, fête et famille sont les leitmotivs de cette journée attendue par les habitants de Cantenay-Épinard, des communes avoisinantes et jusqu'au cœur de la ville d'Angers.



Festival Bass' in Vallées : bilan de la seconde édition

Nous l'attendions depuis un an, elle est déjà finie. Quelle édition !

Un grand merci à tous les participants, associations, bénévoles, prestataires, partenaires privés, institutionnels et bien sûr aux artistes qui ont contribué à la réussite de ce festival Bass In Vallées 2nde édition. Le bilan moral est plus que positif.

Nous avons pris plaisir à organiser cette édition tous ensemble et encore plus plaisir d'y voir bon nombre de cantenaysiens et cantenaysiennes s'y retrouver.

La fréquentation est en hausse avec plus de 850 personnes accueillies. Le public local et familial a fortement contribué à l'ambiance chaleureuse et festive dégagée tout au long de la soirée. La valorisation des mobilités douces a rencontré un franc succès avec près de 180 vélos et la mise en place d'une navette bateau qui a trouvé son public avec 20 participants au départ de la cale de la savate à Angers.



L'ambitieuse programmation musicale proposée a toutefois entraîné un déficit financier. En vue de consolider son budget et de permettre à tous de profiter d'une troisième édition, l'association "Bass' in Vallées" lance un appel aux dons, ceux-ci étant déductibles d'impôts à hauteur de 66%.

Si vous voulez participer (mécénat, organisation, bénévolat), n'hésitez pas à nous contacter (contact@bassinvallees.fr ou 06-03-11-25-77).

liens : www.bassinvallees.fr/

<https://msmy.facebook.com/festival.bassinvallees>

Le Téléthon

Cette année, le Téléthon revient sous une autre forme ! Après la version sportive de l'année dernière, place au thème festif avec **le KARAOKE** !

Vous aimez chanter sous la douche, vous aimez vous amuser... alors venez participer à notre événement le **samedi 2 décembre** au profit du Téléthon.

Nous vous attendons à la salle de La Passerelle où vous pourrez TOUS participer et chanter à votre guise.

2 sessions seront mises en place : de 16h à 18h pour les enfants à partir de 5ans, et à partir de 19h30 pour les ados et adultes. La mairie et les associations de la commune vous proposeront une ambiance conviviale avec notamment buvette et grignotage sur place.

Tous les bénéfices de l'événement seront intégralement reversés au Téléthon.



Concert de trompes



La pandémie de covid avait mis en sommeil de nombreux événements et aussi de nombreux bénévoles en voie de disparition. Aussi pour le téléthon 2023 nous revoilà, nous organisons à nouveau un concert **le vendredi 1 décembre à 20h 30 à l'église de CANTENAY-ÉPINARD.**

Trompes de chasses, sonneurs, chorales et autres surprises seront au rendez-vous pour la réussite de cette soirée. Venez nombreuses et nombreux pour nous soutenir.

Dissolution de l'association Un pont pour Balambougou

L'association un Pont pour BALAMBOUGOU confirme sa dissolution prise à l'unanimité lors de l'AG extraordinaire du 14 avril dernier.

Afin d'en savoir plus sur cette décision, **nous vous invitons à consulter le site de la Mairie, dans la rubrique « Citoyenneté-Social-solidarité » dans lequel vous trouverez un article détaillé.**

L'Épinard Solidaire et le Repair café



L'Épinard solidaire (magasin du gratuit) et le Repair café vous accueillent **deux samedis par mois de 14H30 à 17H30**, entrée passage des œillettes. Les prochaines ouvertures seront :

**7 et 21 octobre
4 et 18 novembre
2 et 16 décembre.**

La rentrée scolaire

Le 4 septembre 2023, l'école des Basses Vallées a accueilli 165 élèves répartis dans 7 classes.

Mme Laure FREARD est nommée, depuis cette année, au poste de directrice de l'établissement après une année d'intérim.

Une nouvelle équipe pédagogique :

Camille LELORE: GS-CP

Estelle BRUNEAU : CM1-CM2

Bertrand ALBERT : CP-CE1

Laure FREARD : CE2-CM1

Laurence MERCIER : MS-GS

Sandrine Rapin : CE1-CE2

Sandrine BEGASSAT : PS



Les ATSEM qui accompagnent les maternelles :

Marylène RICOU et Gwendoline JACQUELIN pour les PS

Nathalie MANGEARD pour les MS-GS,

Maria MACE et Jérémie BUFFET pour les GS-CP



Accueil périscolaire

Depuis septembre, la garderie est passée en **accueil périscolaire** sous la responsabilité de **Maria MACE**. **Le matin**, l'accueil est pris en charge par Marylène RICOU dès 7h30, aidée par Nathalie MANGEARD et Maria MACE.

Les enfants sont également accueillis **après la classe de 16h30 à 18h**.

- 1 équipe de 3 animateurs encadrent les maternelles dans la salle de motricité.
- 1 équipe de 3 animateurs encadrent les primaires sous le hall et en extérieur lorsque le temps le permet.

Des animations sont mises en place pour tous les enfants. De 18 h à 18h30 tous les enfants sont regroupés sous le hall.

L'équipe des animateurs : Jérémie BUFFET, Caroline HOCDE, Nathalie MANGEARD, Maria MACE, Gwendoline JACQUELIN, Jeanne QUEMARD (Lucas Abraham stagiaire)

L'école Sainte Anne

Elle a accueilli 91 élèves répartis en 4 classes.

L'équipe pédagogique:

PS-MS : Armelle COUASNON

GS-CP : Marie MOMBAS

CE1-CE2: Yvane AUBRY

CM : Camille LEROY

Enseignante spécialisée : Laetitia VASQUEZ

AESH : Jennifer SOLEAU

ASEM: Isabelle GARNIER - Stéphanie OGER



Pour toutes les infos concernant les écoles, n'hésitez pas à aller sur le Portail Famille, à la rubrique Enfance-Jeunesse sur www.cantenay-epinard.fr

La pause méridienne

Le restaurant scolaire

Le service se fait en 3 temps : **les PS des deux écoles** déjeunent au centre de loisirs, accueillis et bichonnés par Sylvie CHOLET et Isabelle BEJEAU (une trentaine d'enfants en ce début d'année).

Les **GS-CP** sont accompagnés par Margaux MARTIN dans la cantine avec un service à l'assiette (35 enfants en moyenne).

Les élémentaires, côté self, sont pris en charge par Pamela CORNUAULT, Caroline HOCDE et Christelle ABRAHAM (165 primaires en moyenne).

Depuis la rentrée, **le restaurant scolaire accueille en moyenne 230 élèves** pour l'école des Basses Vallées et l'école Sainte Anne.



Les temps de pause

La pause méridienne, c'est aussi le temps sur la cour avant et après le repas !

Laetitia GUETTAZ, responsable, supervise ce temps de pause avec une équipe d'animateurs.

Sur la cour élémentaire, c'est Jérémie BUFFET, Maria MACE, Charlotte MORNAS et Laetitia qui animent ce temps de pause.

Gwendoline JACQUELIN rejointe par Sylvie CHOLET s'occupent des enfants de maternelle.



Jeanne QUEMARD et Lucas ABRAHAM sont en charge de l'animation auprès des enfants de l'école Sainte Anne.